



学校目標「心豊かで、自ら考えて行動する児童の育成」

「わかる」「できる」「楽しい」学校をめざして

令和7年2月17日

わくわく・ときどき 一日交流 2回目

2月7日(金) 鉾立小学校との1日交流(第2回目)が行われました。最強寒波が到来し、雪が降る中、寒さのため昼休みの外遊びは中止になりました。でも、子どもたちは、1回目よりもホットな交流ができたようです。今回は、まだ紹介していない教科を中心に授業風景をお伝えします。

【1年生】



この日に、「新1年生 体験入学」を行いました。鉾立学区の新1年生はバスの乗車体験も兼ね、朝早くから学校に来ていたので、始まるまで図書室で愛育委員さんと一緒に過ごしました。1回目の1日交流の時に、役割をきめてこの日を迎えた1年生。今日は、お兄さん・お姉さんになる日です。優しく声をかけてトイレと一緒に行き、プレゼントの松ぼっくりけん玉を自分もしたいのに、我慢してコツを教え、できたら「すごい!!」と声をかけ……。最後のお見送りまでしっかりすることができました。とっても立派でしたよ。



【2年生】



今日の体育は「大縄」。でもいつも児童が使っている大縄とは太さが違います。4倍はあるかな。最初の難関は、その中をくぐること。でも、いつもと違う大縄に悪戦苦闘。太いし、当たったら痛そうだし、「隣の人と一緒に」と言われると、「せーの」のタイミングが合わないし……。でも、頼れるのは、友達だけ。声を掛け合って何とかクリアしました。そのあと、全員で「みんなでジャン

プ」をしたそうです。

次に教室に行ったのは、給食の時。円になって食べていました。意外に静かな給食で、私のほうが「お話したら」と言いました。あのあと、話はできたのかな。



【3年生】



2校時目は図書。来年度は、学校の中で一番人数が多い学年になります。図書室の椅子もいっぱい。いつも通り本を借りた後は、国語辞典引きをしました。でも、ただ引くのではなく、例えば、「㊦ではじまる おもいもの」が問題となり、それを国語辞典の中から探します。そのあと、グループで相談し、各グループから出た物の中から、全員で選びます。「いえ、いろいろ、いのち……」4~5人のグループで重いものがどれなのか、真剣に話をしていました。どれが一番おもいものになったのかは、きいてみてください。前よりも、また、距離が縮まりましたね。



【4年生】



1・2校時目は図工。教室へ行くとパソコンを持って、班で何やら相談中。今日の図工は、テーマを決めて動画をとるようです。「宙に浮いているようにとか、帯に乗っているようにとか」です。そして、教室、廊下、ブランコ・・・いろんな場所で、話をしながら動画をとっていました。どんな動画になったのか気になっていたのですが、帰りのスクールバスの中で4年生に聞いたところ、「良いのができたよ。」と笑顔で答えていました。次は、英語の授業。初めはチャッツでしたが、両校しっかり練習をしていて、大きな声で、上手に発音していました。20人以上の友達と声を合わせて発音するのは、楽しいですね。



【5年生】



1時間目は国語。横と机をつけてペアで学習をしていました。1日目は、机が離れていたのですいぶん圧迫感があるなど感じていたのですが、隣と机をつけることで空間もできます。落ち着いたペアでの学習風景でした。

3時間目・4時間目は理科。理科室も全部の机を使っての学習です。前回も理科の授業をしていたのですが、今回のほうがよく話をしていたと感じました。振り子の実験でしたが、測る人、記録をする人等と役割をきめて、実験に集中していました。



【6年生】

東兎中学校のオープンスクールで交流をするため、鉾立小6年の児童は来ていません。でも、今日は、6年生の出番がありました。それは、「クラブ紹介」です。スポーツクラブ、創作クラブ、室内遊びクラブを鉾立小3～5年生と胸上小3年生が3グループに分かれて回ります。スポーツクラブでは、6年生がクラブの紹介をしていました。創作クラブではラミネートづくり、室内遊びクラブではカードゲームを一緒にすることで、クラブの楽しさを伝えていました。自分から声をかけているところは、さすが最高学年ですね。ありがとう。次は、委員会紹介をお願いしています。



【児童の感想】

- 今日1日交流でした。理科のペアはしゃべったことがない男の子だったのでどうしようという気持ちがあったけど、一緒に実験をしたら楽しくできました。給食の時も、いっぱいおしゃべりができて楽しかったです。
- 朝来た時に、鉾立の人にあいさつをしたら、「おはよう」と返してくれたのがうれしかったです。
- 恥ずかしくてしゃべれなかったけど、一緒に勉強していくうちに仲良くなって恥ずかしくなくなりました。
- 特に、給食の時間に、給食が終わったら話をしたり笑ったりしました。早く4月になってほしいと思いました。4月が楽しみです。
- 「鉾立の人の中で、話していない人がいるから話そう」というめあてにしました。5・6人としゃべれたので、よかったです。うまくできたので、今日の成長したことだと思いました。
- 鉾立の人と前回よりもさらに仲良くなれたことが僕の成長です。

最後の一日交流は、3月4日（火）です。